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Сергей РЫБАКОВ 

По поручению Евгения КУЙВАШЕВА первый 
заместитель губернатора Алексей ШМЫКОВ
вчера побывал с рабочим визитом в Нижнем 
Тагиле, где лично проконтролировал 
процесс решения всех вопросов жителей, 
пострадавших от частичного обрушения 
дома на улице Сибирской.

На сегодняшний день, по словам Алексея 
Шмыкова, на месте ЧС завершается ремонт 
кровли соседнего дома, которая частично по-
страдала в день трагедии. В преддверии осен-
них дождей жильцы верхних этажей могут не 
переживать, что их квартиры пострадают от 
подтоплений. 

Также начались работы по восстановле-
нию поврежденных окон в соседних много-
этажках – сейчас подрядчик проводит замеры 
конструкций, чтобы оперативно приступить 
к их изготовлению и монтажу.

Сотрудники администрации города помо-
гают людям подобрать новое жилье. Уже за-
ключены 62 соглашения с собственниками 
для получения выплат на приобретение жи-
лья и один договор соцнайма. Порядка 30 семей 
оформляют сделки на новые квартиры.

30 педагогов 
начальных классов со всей 
России сразятся в Екатеринбурге 
за звание лучшего в рамках 
заключительного этапа 
Всероссийского конкурса 
«Первый учитель»

Площадкой финала масштабного 
профессионального смотра 
традиционно становится родной 
город победителя предыдущего 
года. В 2023 году им стала педагог 
гимназии №104 из Екатеринбурга 
Оксана Крумина.

Почти 

1,3 миллиона 
рублей 

заплатят нарушители правил 
пожарной безопасности 
в лесах Свердловской области 
в 2024 году, следует из отчета 
минприроды региона 
на 16 августа

Уральцы разводили костры 
на прибрежных территориях, а также 
готовили пищу в нестационарных 
мангалах. Леса патрулируют 
356 лесных инспекторов. Снижение 
ущерба от лесных пожаров – одна 
из приоритетных задач нацпроекта 
«Экология».  
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ДиалОГ  в редакции

Свои вопросы вы можете задать 
в наших социальных сетях до начала 
мероприятия либо по телефону – 
в течение первого часа встречи

8 (800) 302-04-55

Андрей 
ЗЛОКАЗОВ,

министр 
социальной политики 

Свердловской области

Юрий 
БИКТУГАНОВ,
министр образования 

и молодежной политики 
Свердловской области

Юрий Биктуганов расскажет 
об образовательных новациях 
в новом учебном году и ответит 
на вопросы свердловчан

Елена Альшиц и Андрей Злоказов ответят на вопросы 
жителей региона накануне Дня пенсионера 
Свердловской области

Проект для юных 

корреспондентов

стр. III–VI

Елена 
АЛЬШИЦ,

управляющий отделением 
Социального фонда России 

по Свердловской области

На личном контроле 
губернатора
Алексей Шмыков по поручению Евгения Куйвашева проверил, как выполняются решения 

главы региона по оказанию помощи жителям обрушившегося дома в Нижнем Тагиле 

Алексей Шмыков провел совещание в администрации Нижнего Тагила
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Инициативное 

бюджетирование 

дает результаты

Первый интерактивный 
музей начал работать 
в Валериановской 
библиотеке Качканарского 
городского округа 
в рамках инициативного 
бюджетирования. Жители 
вложили в реализацию 
своей идеи около 
четырех тысяч рублей, 
еще 380 тысяч рублей 
поступили из бюджетов 
региона, муниципалитета 
и предприятий.

По задумке инициаторов 
проекта, музей создан для 
сохранения и передачи 
накопленных знаний 
будущим поколениям. 
Принять участие в создании 
виртуальных экспозиций 
может каждый житель 
поселка, поделившись фото-, 
видеоматериалами, а также 
воспоминаниями о жителях 
и значимых событиях 
поселка.

«Администрация 
Качканарского городского 
округа с 2018 года применяет 
механизм инициативного 
бюджетирования. За семь 
лет в округе реализованы 
12 проектов, предложенных 
жителями, их общая 
стоимость составила 
11 миллионов рублей, 
в том числе из областного 
бюджета предоставлено 
5,1 миллиона рублей. Еще 
три проекта реализуются 
в 2024 году, один из них – 
в сфере цифровизации 
культуры», – рассказал 
министр экономики 
и территориального развития 
региона Руслан Садыков.

На открытии первого 
интерактивного музея 
представлена виртуальная 
экспозиция об истории 
поселка Валериановска 
«Прииск прошу назвать 
Валериановский».

Напомним, 
на реализацию инициатив 
свердловчан в 2024 году 
губернатор региона 
Евгений Куйвашев 
направил рекордный 
объем финансирования – 
100 миллионов рублей. 
В ходе конкурса отобраны 
133 проекта. Победители 
получили софинансирование 
из областного бюджета 
в пределах двух миллионов 
рублей. Остальные средства 
на реализацию, не менее 
50 процентов стоимости 
проекта, были привлечены 
за счет местных бюджетов, 
а также средств бизнеса 
и инициаторов проекта. 
Общая стоимость проектов 
в текущем году составила 
более 224 миллионов 
рублей.

Прием заявок 
на региональный конкурсный 
отбор на 2025 год будет 
проходить со 2 сентября 
по 18 октября 2024 года.
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Педагогический курс на Урал
Более 70 земских учителей начнут преподавать в сельских школах Свердловской области

Максим НАЧИНОВ

Перед началом нового 
учебного года сельские школы 
Свердловской области приняли 
74 высококвалифицированных 
педагога из других регионов 
России – победителей 
федеральной конкурсной 
программы «Земский учитель». 
Все они получат по миллиону 
рублей в качестве поощрения 
за переезд в уральское село. 
Благодаря инициативе Евгения 
КУЙВАШЕВА Свердловская 
область участвует в программе 
в четвертый раз.

Программа реализуется в 
рамках регионального проек-
та «Современная школа» наци-
онального проекта «Образова-
ние». Общий объем финанси-
рования в текущем году состав-
ляет 74 миллиона рублей, из 
них 22 миллиона – средства об-
ластного бюджета. Свои выпла-
ты педагоги получат до конца 
августа.

Земские учителя уже с 1 сен-
тября будут работать в школах 
Североуральского, Тавдинско-
го, Туринского, Качканарского, 
Бисертского, Полевского город-
ских округов, Ирбитского рай-
она, Красноуфимска, Лесного, 
Дегтярска и других муниципа-
литетов. Это педагоги по рус-
скому языку и литературе, фи-
зике, математике, биологии, 
гео графии, химии, истории и 
обществознанию, немецкому и 
английскому языкам, техноло-
гии, а также учителя начальных 
классов.

Среди основных критери-
ев отбора, помимо профессио-
нального образования и возрас-
та до 55 лет, – педагогический 
стаж, наличие наград и дости-
жений в сфере профессиональ-
ной деятельности, уровень под-
готовки претендентов и опыт 

внедрения собственных образо-
вательных практик и наработок.

В числе победителей кон-
курса – учитель географии шко-
лы №1 Сысертского района 
Виктор Бабиков. Он переехал в 
свердловское село из Челябин-
ской области.

– Мне предложили заняться 
развитием дополнительного об-
разования в «Точке роста». Пла-
нирую внедрить в учебный про-
цесс иммерсионные технологии, 
которые при помощи VR-очков 
позволяют изучать естествен-
но-научные предметы в иной 
плоскости. Я успешно приме-
нял эту практику в челябинской 
школе, разработал несколько 
сценариев для таких уроков, уве-
рен, у местных учеников это так-
же найдет отклик, – поделился 
своими планами педагог.

Напомним, в соответствии с 
федеральной программой учи-
теля трудоустраиваются в шко-
лы, заявленные в конкурсе, с 
объемом учебной нагрузки не 
менее 18 часов в неделю. По ус-
ловиям проекта, каждый зем-
ский учитель должен прорабо-
тать в выбранной им школе не 
менее пяти лет со дня заключе-
ния трудового договора.

В Свердловской области не 
только привлекают новых учи-
телей из других регионов, но и 
поддерживают тех, кто уже тру-
дится в сельских школах. В 2024 
году 26 педагогов получили суб-
сидии на строительство жилья. 
На эти цели по поручению гу-
бернатора Евгения Куйвашева 
из областного бюджета направ-
лено более 70 миллионов ру-
блей. С 2018 года 250 учителей, 

проживающих и работающих в 
сельской местности, получили 
социальные выплаты, которые 
можно потратить на приобре-
тение или строительство дома. 
При этом педагоги, получив-
шие жилищные субсидии, обя-
зуются проработать в школе то-
го населенного пункта, где при-
обретается жилье, не менее пя-
ти лет.

Главная цель реализуемых 
программ по поддержке сель-
ских учителей заключается в 
том, чтобы дети, проживающие 
в небольших населенных пун-
ктах, получали доступ к каче-
ственному образованию нарав-
не с детьми из крупных городов, 
что способствует достижению 
показателей нацпроекта «Обра-
зование».

Один из победителей программы «Земский учитель» Антон Шарапов переехал в Свердловскую область и уже год 
преподает в Сысертской школе №1
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Вчера в торжественной 
обстановке состоялось 
подписание соглашений 
с некоммерческими 
неправительственными 
организациями 
о предоставлении субсидий 
из средств областного 
бюджета и гранта Президента 
Российской Федерации. 
Победителями конкурса стали 
37 региональных федеральных 
отделений и областных 
организаций. 

«Ни для кого не секрет, какое 
значение органы государствен-
ной власти страны и региона 
придают взаимодействию и со-
вместной работе с институтами 
гражданского общества, то есть с 
каждым из вас. Вы – наши друзья 

и соратники, надежная опора в 
сохранении общественного ми-
ра и согласия, в дальнейшем раз-
витии и процветании России и 
Урала», – отметила директор Де-
партамента внутренней поли-
тики Свердловской области На-
талья Гурченок.

Всего победителями конкур-
са на предоставление грантов и 
субсидий стали 37 региональ-
ных федеральных отделений и 
областных организаций, между 
которыми и распределят более 
64 миллионов рублей. Участни-
ками – победителями конкурса 
будет осуществляться реализа-
ция проектов по девяти направ-
лениям, затрагивающим самые 
разные сферы жизни общества.

Одним из победителей стал 
проект «Многодетная семья – 

сила России» автономной не-
коммерческой организации 
«Центр социальной поддерж-
ки граждан «Семейное теп-
ло». Он направлен на сохране-
ние и укрепление традицион-
ных российских духовно-нрав-
ственных ценностей, а так-
же реализацию национальной 
стратегии действий в интере-
сах детей.

География участников кон-
курса ежегодно расширяется, и 
в этом году среди победителей – 
автономная социально ориен-
тированная некоммерческая ор-
ганизация социальной помо-
щи «Бонус» с проектом «Особый 
спорт для детей Ревды». В рам-
ках проекта не менее чем 30 де-
тей младшего школьного воз-
раста с ограниченными воз-

можностями здоровья, прожи-
вающих Ревде, смогут бесплат-
но пройти курсы реабилитации 
и адаптированных спортивных 
занятий со специалистами по 
коррекции когнитивно-рече-
вых и поведенческих наруше-
ний.

Напомним, всего на кон-
курс 2024 года от Свердлов-
ской области поступило 155 
заявок. Подробную информа-
цию о проектах можно узнать 
на  сайте.

Конкурсные отборы с со-
финансированием Фонда пре-
зидентских грантов проводят-
ся в Свердловской области с 
2021 года. За это время поддер-
жано 127 социально значимых 
проектов.
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Поддержка гражданской активности
На реализацию социально значимых проектов в Свердловской области будет направлено 

свыше 64 миллионов рублей 

РЕГИОН
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Мечты исполняются, и часто оказывается 

реальностью то, что в воображении 

представлялось наивной сказкой.

ВЕНИАМИН КАВЕРИН 
из романа «Два капитана»

Когда 
исполняются 
мечты
О лете мы всегда мечтаем: 
что не будет уроков и домашних 
заданий, снега и слякоти, 
а будет тепло, солнце, цветы, 
возможность купаться в реках, 
поездки на море. Это, конечно, 
минимум пожеланий. Самые 
смелые мечтают о парусах, 
скользящих над водой, 
о дальних-предальних 
поездках и даже о космических 
кораблях – как минимум, 
наблюдении вживую, как их 
запускают с космодрома. 

Особенность этого 
выпуска «ОГ-ого!» в том, что 
в нем юнкоры рассказывают 
о своих сбывшихся мечтах. 
Конечно, не всех – светлая,  
высокая, достойная мечта 
должна всегда присутствовать 
в жизни человека, особенно 
подростка. Однако есть 
такие желания, казалось, 
бы, почти несбыточные, 
которые в итоге оказываются 
совсем не сказкой, а чудесной 
реальностью. Да, чтобы они 
стали именно такими, стоит 
потрудиться, постараться. 
В том числе и физически – 
а как иначе научиться ходить 
под парусами и строить 
яхты, как это делают ребята 
из легендарного отряда 
«Каравелла»? Но этим 
и отличаются активные  
мечтатели от пассивных: 
они не просто фантазируют, 
как однажды исполнятся их 
заветные мечты, а упорно 
двигаются по этому пути. 

Таких ребят немало и, 
главное, сегодня для них масса 
возможностей проявить себя 
в самых разных сферах – 
с уверенностью, что твои 
старания и заслуги будут 
оценены. Перечислить 
победы в разных конкурсах  
медийных студий, которые 
представлены в этом выпуске 
своими юнкорами и о которых 
здесь рассказано, просто нет 
возможности, это заняло бы 
все четыре страницы вкладки. 
Но ведь не только в победах 
суть. Каждая работа, каждое 
участие в любом фестивале 
или другом соревновательном 
мероприятии – это бесценный 
опыт, этап в жизни 
и творческом развитии 
подростка.

Светлана 
ЛЕБЕДЕВА, 
руководитель 
проекта «ОГ-ого!»

«Самолеты» и «корабли» 
украсили ярмарку
На Ирбитской ярмарке 
10 августа царила атмосфера 
праздника и творчества. 
«Областная газета» 
организовала настоящий 
фестиваль бумажных 
корабликов и самолетиков. 
А ее руководители отвечали 
на самые смелые вопросы 
начинающих журналистов. 

Сложил фигурку – 
придумай название

Чтобы стать участником 
фестиваля, нужно было прой-
ти простую регистрацию и под-
писаться на группы «Област-
ной газеты» и проекта  «ОГ-ого!» 
в социальной сети  «ВКонтакте». 
А дальше – дело за фантазией!

Волонтеры выдали каждо-
му желающему набор, в кото-
рый входили материалы для 
создания собственного шедев-
ра: кораблика, самолетика и 
головного убора. Можно было 
следовать предложенной схе-
ме или же дать волю фантазии 
и придумать собственный ва-
риант.

В этот день каждый участ-
ник фестиваля чувствовал се-
бя настоящим кораблестрои-
телем или авиаконструктором. 
Мы складывали, сгибали, скле-
ивали и создавали свои уни-

кальные творения. Корабли-
кам и самолетикам нужно бы-
ло придумать названия и рас-
красить их цветными каранда-
шами. После этого участники 
выкладывали фотографии сво-
их творений на странице в соц-
сети «ВКонтакте», демонстри-
руя талант и креативность.

Кульминацией фестива-
ля стала церемония награж-
дения на сцене «Острова дет-
ства». Среди участников, проя-
вивших фантазию и творче-
ский подход, были определе-
ны победители в номинациях: 
«Самое оригинальное назва-
ние», «Самая красивая бумаж-
ная фигура» и «Авторские ко-
раблики и самолетики». Фина-
листы получили заслуженные 
призы от Ирбитского молочно-
го завода – аппетитные и полез-
ные подарки, которые сделали 
праздник слаще.

Участие в фестивале оста-
нется ярким воспоминанием 
для всех, оно зарядило нас по-
зитивом и вдохновением для 
новых творческих экспери-
ментов. Спасибо «Областной 
газете» за организацию тако-
го интересного и веселого кон-
курса, а Ирбитскому молочно-
му заводу – за сладкие и вкус-
ные подарки, которые стали 
приятным бонусом к победе.

Фестиваль бумажных само-
летов и корабликов – отличная 
возможность провести время 
с  пользой, показать свои спо-
собности и получить заряд по-
ложительных эмоций. Всем со-
ветуем следить за анонсами 
проекта «ОГ-ого!» и поучаство-
вать в следующем фестивале!

Уметь доносить 
информацию

Во встрече с главным ре-
дактором «Областной газеты» 
Александром Лакедемонским 
участвовали юные корреспон-
денты медиацентра «Первые в 
девятой» (город Ирбит) и юн-
коры школьного медиаканала 
«Калач-ТВ» (село Килачевское 
Ирбитского района). 

Александр Андреевич рас-
сказал о специфике издания, 
о  том, как важно уметь анали-
зировать информацию и до-
носить ее до читателя в доступ-
ной и интересной форме.  

Особый интерес у нас вы-
звал ответ главного редактора 
на вопрос о его пути в журна-
листике. 

– У меня была мечта стать 
спортивным журналистом. 
Но знаний спортивного журна-
листа стало мало, я начал зани-
маться политикой и экономи-

кой. После окончания журфа-
ка перепробовал разные про-
фессии. Понял, что моя ниша – 
это практическая журналисти-
ка. Работал в Москве в больших 
федеральных компаниях, свя-
занных с экономикой, энерге-
тикой. Учитывая все мои ком-
петенции, меня позвали рабо-
тать в «Областную газету».

Юнкоры задавали множе-
ство вопросов, касающихся осо-
бенностей профессии и работы 
в редакции. Например: можно 
ли работать журналистом без 
профильного образования? 
Александр Андреевич ответил, 
что да: если человек погрузил-
ся в определенную тему, уме-
ет ее правильно подавать и рас-
крывать, однако первоначаль-
но ему должны помогать про-
фессионалы.

Встреча стала не только по-
лезной, но и вдохновляющей. 
Мы убедились, что журнали-
стика – это не просто профес-
сия, она требует творческого 
подхода, упорства и желания 
приносить пользу обществу.

Юлия ЮДИНА, 
Евгения МАКАРОВА, 
медиацентр  
«Первые в девятой», 
г. Ирбит
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Волонтеры помогают участникам фестиваля «строить» корабли Главный редактор «Областной газеты» Александр Лакедемонский
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Яркая навигация «Каравеллы»
Отряд – дело семейное   

В этом году впервые решено 
было провести гонки семейных 
экипажей. Не зря говорят, что 
отряд – дело семейное, и за много 
лет в нашей организации появились 
целые семейные династии. Много 
выпускников, которые выросли 
в отряде, привели сюда своих 
детей, а некоторые уже и внуков. 
Но у большинства ребят родители 
не занимались в «Каравелле», 
и им пришлось всему учиться 
с нуля. Главным тут были не сами 
соревнования, а возможность для 
родителей увидеть процесс нашей 
жизни.

Затея, на первый взгляд, очень риско-
вая. Ведь почти на всех яхтах было очень 
много взрослых людей, ничего не пони-
мающих в морском деле. И в каждом эки-
паже ребята основного состава, кто что-
то понимал в управлении яхтой. И… все-
го две тренировки со взрослыми. Но ре-
бята готовились и тренировались весь 
месяц, изучали курс зимой, поэтому бы-
ла надежда, что они смогут быстро на-
учить своих родных. Второй риск, что 
взрослые люди могут начать спорить, 
не  принять авторитет младшего. А у де-
тей возникнет опасение, что родители 
сделают что-то не так.

Первая тренировка экипажей бы-
ла 17 июня. Лариса Крапивина – коман-
дор  «Каравеллы» – всех распределила по 
экипажам, и началась усердная подготов-
ка к выходу. Времени было в обрез, а на-
до было научить четверых взрослых ра-
ботать на всех парусах, да и просто объ-
яснить, как вести себя на воде, правиль-
но сидеть в яхте, чтобы не было диффе-
рента на нос или корму. Поскольку «Гав-
рош» – яхта не маленькая, то нас объеди-
нили с семьей Отиновых, что меня пора-
довало, ведь с Прохором мы уже ходили 

вместе на гонках. За время двух трениро-
вок мы успешно научили пап и мам ос-
новам яхтинга. 

Гонки состоялись 2 июля, в день рожде-
ния отряда. Борьба шла за каждый метр, 
особенно на финише в первой гонке. Я на 
«Гавроше» шел первым, с небольшим от-
рывом от «Гека». В один момент он меня 
перегнал на полкорпуса, но тут мне помог 
заход ветра. В итоге мы смогли обогнать 
экипаж Тимофея Бушмелёва буквально 
на метр, прямо перед финишем. 

Во второй гонке я крупно проиграл на 
старте, не распознав кратковременный 
заход ветра.

Третья гонка была на «Гек Финне». Мы 
с Прохором поменялись, он сел на руль, я 
на грот, потому что он на «Геке» отходил не 
один год и намного лучше знал яхту. Про-
хор идеально прошел круг, и мы пришли 
первыми, с большим отрывом от соперни-
ков. Я очень рад, что мои мама и папа были 
с нами в этот день и смогли пережить всю 
массу эмоций гоночных соревнований.

И вот итоговое построение. Всем 
участникам регаты дарят на память фут-
болки с красивым портретом командо-
ра Владислава Крапивина. Главный судья 
Лариса Крапивина объявляет результаты: 
по итогу у нас I место, у экипажа Гордей-
чука-Галимова – II, и у экипажа Бушмелё-
вых-Игнатьевых-Серебренниковых  – III. 
Но наградили всех(!) дипломами, книга-
ми и медалями за I место. Первая Крапи-
винская регата проведена при поддержке 
гранта Департамента внутренней поли-
тики Свердловской области.

Главное – не соревнования, а то, что 
в этот день на воду вышли 30 каравелль-
ских семей вместе с выпускниками раз-
ных лет. Все смогли ощутить себя одной 
большой семьей и вспомнить, что сегод-
ня отряду «Каравелла» 63 года, а основал 
его великий Человек – Владислав Петро-
вич Крапивин.

Владимир  
ПРОТАСЕВИЧ

«Крен – это не страшно, а о-очень весело!»   

5 августа 2024 года на водно-
спортивной базе ДОСААФ каравелльцы 
приняли в гостях ребят и взрослых 
из общественной организации «Вместе 
с надеждой» из города Березовского. 
Эта областная организация проводит 
очень много хороших проектов для детей 
с ограниченными возможностями 
здоровья. 

В 10 утра прошло рабочее построение, 
на котором был выбран командир вах-
ты Прохор Отинов – автоматически весь 
экипаж «Невы» попал в вахтенные. Слова 
приветствия от Ларисы Крапивиной и ру-
ководителя группы Ольги Вороновой, за-
тем подошел большой катер «Патрик», 
и все срочно побежали экипироваться.

К нам на «Меридиан» поставили 
17-летнюю девочку Настю из многодет-
ной семьи, и мы сразу нашли с ней общий 
язык. Весь первый выход мы общались, 
слушали рассказы Насти о себе, а мы рас-
сказывали ей об отряде. Наша гостья  по-
стоянно спрашивала о снастях на яхте и 
интересовалась, как у нас все это работа-
ет. После небольшого шквалика, на кото-
ром нас хорошо закренило, Настя говори-
ла лишь о том, что хочет вернуться на бе-
рег сухой и живой. А мы объясняли ей, что 
яхту класса «штурман», которую приду-
мал Владислав Крапивин, можно отнести 
к гоночным спортивным лодкам, поэтому 
она и ходит с большим креном. Но крен – 
это не страшно, а оооо-очень весело.

В какой-то момент ветер совсем скис, 
к  нам подлетела моторка. Нас взяли на 
буксир. Такими темпами мы очень быстро 
оказались у берега, после чего весь экипаж 
«Меридиана» пригласили на «Патрик». Ка-
тание на большом катере тоже оставило 
массу положительных эмоций. Вообще 
в  этот день было много радости, веселья 
и смеха.

На горизонте нависала черная ту-
ча.  Поэтому приказ командора о бы-
стром разоружении и перегоне всех яхт 
флотилии мы услышали совсем скоро. 

Все бросились снимать паруса и перего-
нять лодки. 

После того, как все яхты были на бере-
гу, каравелльцы отправились на обед, а на-
ши гости, радостные и немного уставшие, 
уехали. Я считаю, что наш ходовой день 
прошел отлично: мы познакомились с но-
выми друзьями, помогли им почувство-
вать радость жизни и насладиться новыми 
впечатлениями!

Милана  
СОСИНОВСКАЯ

«Без последнего 
нет первого!»  

На этой парусной практике я стала 
командиром первый раз.  
В моем экипаже ребята  
абсолютно разные по характеру, 
и к каждому нужно было  
найти свой подход.

Олег Чернов – гротовый. Он пришел 
на программу «Родной причал» и очень 
изменился за те два года, что ходит в отряд. 
Раньше был нервный, капризный, крикливый, 
пытался самоутвердиться при помощи драки 
или ругани. Но в «Каравелле» это не принято, 
и тебя остановят сами ребята.

Сейчас Олег не допускает ничего 
подобного. Ему можно доверить яхту 
и экипаж. Он достаточно ответственный, 
заменяет меня, когда нужно, хорошо 
управляется с парусом. На яхте всегда 
слушает и выполняет разные поручения. 
Знаю, что у него есть мечта и цель, к которой 
он стремится, но это его секрет.

Также у нас в экипаже Кирилл Кузнецов 
и Ариадна Пестова, они стаксельные – умные, 
добрые ребята, которые стремятся учиться 
новому. К концу практики Ариадна и Кирилл 
могут вооружить яхту сами. Это отличный 
результат. Все помогают друг другу. В общем, 
экипаж очень хороший и дружный.

В рамках программы «Родной причал» 
во флотилии проходят парусные гонки. 
Мы выходим на «штурманах», двухмачтовиках 
и спортивных лодках. В гонке наш экипаж 
очень старался. Матросы понимали, как 
работать на парусах, и, если что-то не понятно, 
спрашивали. Я их учила определять ветер, 
как нам дойти до буя. Олег расспрашивал 
меня, как правильно управлять гротом. 

Мы не заняли призового места просто 
потому, что нам не хватило опыта. Но мы 
выиграли в главном – стали отличной 
командой, а Олег смог сдать практический 
зачет и стать рулевым. Проигрышу в гонках 
экипаж не расстроился, потому что, как говорит 
командор, «без последнего места нет первого, 
и это не последние гонки в нашей жизни!».

Кристина  
ЮШИНА

«Ого-го!» – воскликнут многие, узнав, 
что Крапивинский центр «Каравелла» 
в 2024 году провел 55-ю навигацию 
своей флотилии. Навигация в сухопутном 
городе Екатеринбурге для 120 мальчишек 
и девчонок – это самые яркие полтора 
месяца под парусами самодельных 
яхт на Верх-Исетском водохранилище. 
Они наполнены многочисленными 
событиями, каждое из которых оставляет 
яркие впечатления на всю жизнь!

Парусная практика флотилии 
«Каравелла» включает в себя не только 
веселые выходы на яхтах под парусами, 
но и множество интересных и полезных 
дел. За два прошедших летних месяца 
каравелльцы провели шесть регат: 
«Паруса России», «Родной причал», 
«Крапивинская регата», «Семейная 
Крапивинская регата», «Гонки флотилии 
«Каравелла», «Первенство программы 
«Острова и капитаны» и три областные 
программы: «Родной причал» (программа 
для детей группы риска), «Паруса 
Надежды» (программа для детей с ОВЗ), 
«Острова и капитаны» (программа 
для детей из других регионов России).

О самых интересных событиях 
рассказывают на этой странице 
сами юнкоры «Каравеллы».

Всеволод ДОМОЖИРОВ, 
ведущий флагман  
«Каравеллы»
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Семейный 
«заплыв»

В завершающий день 
Кубка России по плаванию, 
который проходил 
23 – 28 июля во Дворце 
водных видов спорта 
в Екатеринбурге, я вместе 
с семьей пришла посмотреть 
на финальные заплывы 
среди мужчин и женщин. 

Сначала мы, как и все, 
наблюдали за соревнованиями. 
Разные дистанции, стили плавания, 
разыгрывалось 11 комплектов 
медалей. Был даже установлен 
рекорд мира среди юниоров 
на дистанции 100 м на спине – 
свой же рекорд мира побил 
Мирон Лифинцев. Зал не утихал, 
болельщики поддерживали 
пловцов, а некоторые пришли 
с плакатами. 

Конечно, я не упустила 
возможность снять репортаж 
с такого события. С аккредитацией 
мне оперативно помогла 
Евгения Сабитова, пресс-атташе 
Всероссийской федерации 
плавания. И у меня получилось 
пообщаться со спортсменами. 

Григорий Вековищев из 
Калужской области сказал, что 
источником его мотивации перед 
заплывом является желание 
быть первым и получить 
медаль. А Дарья Клепикова
из Воронежской области отметила, 
что настроиться на борьбу ей 
помогают разговоры с друзьями 
и заряжающая музыка. 

– Сначала я стараюсь 
отвлечься от дистанции, но по мере 
приближения заплыва максимально 
концентрируюсь и представляю 
его в мельчайших деталях. Новый 
Дворец водных видов спорта мне 
понравился. Вода достаточно легкая.

Я поинтересовалась у своих 
родных, что им особенно 
запомнилось. Оказалось, что 
это комбинированная эстафета 
с командами из разных регионов 
и установление нового рекорда 
мира. Эти спортивные состязания 
стали отличным поводом провести 
время с семьей.

Алиса ДОМНИНА,
медиацентр 
«КЛАСС», 
гимназия № 177, 
г. Екатеринбург

Космодром. Взлетает ракета
О конкурсе «Космическая 
экспедиция Первых» 
я узнала от своего куратора 
Нелли Константиновны 
ЯКИМОВОЙ. Она и помогла 
мне создать проект, связанный 
с устранением космического 
мусора на орбите планеты 
Земля. Было сложно, но все 
же наши старания окупились, 
и мой проект победил.

Когда мы, победители, при-
были на космодром «Байконур», 
организаторы поездки и волон-
теры из «Движения Первых» во-
дили нас по всем достоприме-
чательностям и музеям горо-
да Байконура. Например, нам 
разрешили войти внутрь маке-

та ракеты, где размещалась на-
стоящая техника, и даже сесть 
в кресло пилота! Нам показали 
больше, чем другим туристам, 
проведя по закрытым зонам. 
Ученые Роскосмоса познакоми-
ли нас с процессом создания ра-
кет, рассказали об истории их 
появления и о развитии астро-
номии в целом, а также еще 
много нового и интересного.

Рано утром 15 августа нас 
привезли на космодром в специ-
альный лагерь, в котором за за-
пуском ракеты «Союз-2.1а» мож-
но было наблюдать на улице 
или же в палатке в прямом эфи-
ре. Конечно, все мы выбрали 
увидеть запуск на улице, свои-
ми глазами. Казалось, что за эти 

несколько секунд, когда ракета 
взлетела, я испытала спектр эмо-
ций – от радости до удивления, и 
это не описать словами!

Путешествие на Байконур – 
незабываемый опыт, который 
принес мне не только новые зна-
ния, но и интересные знакомства 
с ребятами из разных уголов на-
шей большой страны. «Космиче-
ская экспедиция Первых» навсег-
да останется в моем сердце, я бу-
ду вспоминать о ней с теплотой 
в душе. 

Светлана 
ПРЯДИХИНА, 
школа №23, 
г. Волчанск
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Корейцы очень 
гостеприимны
Здесь «дети – короли страны»
В конкурсе «Движения Первых» 
на поездку в Корейскую 
Народную Демократическую 
Республику (КНДР) я стала 
одним из победителей 
и поехала на смену в детский 
лагерь «Сондовон». 
Словами трудно передать 
гостеприимство и любовь 
местных жителей к российским 
туристам!

В аэропорту нас встретили 
сотрудники посольства РФ и пе-
реводчики Кан, Хэн, Чен и Кон 

Джин. Очень милые люди, ко-
торые отвечали на миллион на-
ших вопросов об их стране. Мы 
в ответ обучали их новым сло-
вам на русском языке. На улицах 
Пхень яна местные жители улы-
бались и махали нам! Удивило 
меня большое количество лозун-
гов и постеров на улицах. 

В Пхеньяне мы посетили боу-
линг и аквапарк, съездили на об-
зорную экскурсию, успели схо-
дить в цирк, во Дворец пионеров, 
к памятнику советским солдатам 
и в парк аттракционов. Духота и 
жара не мешали нам получать 
удовольствие от каждого момен-
та пребывания в Северной Корее. 
Сильнейшее впечатление на ме-
ня произвела природа КНДР – го-
ры, покрытые деревьями, горные 
реки, поля кукурузы и малюсень-
кие деревни. 

Мне хочется развеять 
«страшные» мифы про КНДР: 

 «На границе все очень при-
стально досматривают, включая 
содержимое телефона». Нет! Нас 
попросили отдать телефон та-
моженникам, но только для того, 
чтобы они записали его модель. 
На обратной дороге телефоны 
вообще не трогали. 

 «В КНДР ничего нельзя сни-
мать и фотографировать». То-
же неправда. Переводчики сказа-

ли, что можно снимать все, кро-
ме лозунгов, военных, портретов 
и статуй вождей. 

 «У северокорейцев нет интер-
нета, они живут в древности». Это 
не так. Да, у нас не было ни сети, 
ни интернета, но мы были гостя-
ми в чужой стране. У самих ко-
рейцев есть своя собственная сеть 
интернет и мессенджеры.

Несомненно, к плюсам поезд-
ки я отношу отсутствие связи. По-
лучился полный двухнедельный 
цифровой детокс от всей сторон-
ней информации. Всем нам это 
пошло только на пользу. Мы мно-
го общались, искали способы раз-
влечь себя. 

«Сондовон» – лучший дет-
ский лагерь КНДР и единствен-

ный международный. Здесь есть: 
огромный уличный стадион для 
спортивных мероприятий, ска-
лодром, веревочный парк, место 
для стрельбы из лука, океанари-
ум, птичий двор, аттракционы, 
аквапарк, зеркальный лабиринт, 
морской пляж и много чего еще. 
В корпусах есть, в частности, ком-
наты для кружков (у нас были на 
выбор корейский, тхэквондо, ри-
сование, корейские танцы), бас-
сейн, пинг-понг, 4D-кинотеатр, 
happy birthday room. 

На линейке открытия смены 
корейские ребята устроили для 
нас настоящий праздник. Я смо-
трела на все с восторгом, очень 
непривычно было видеть, как 
они одинаково маршируют, игра-
ют на музыкальных инструмен-
тах и вообще все делают вместе. 

В стране есть лозунг: «Дети  – 
короли страны». Необычной 
традицией в лагере было празд-
нование дня рождения в специ-
альной праздничной комнате. 
У двоих ребят из нашей делега-
ции были дни рождения во вре-
мя смены, поэтому мы побыва-
ли там два раза. Это было кру-
то: банкет для всего отряда, а для 
именинника и ребят из его ком-
наты – отдельный стол с изы-
сканными блюдами. 

Советую всем посетить эту 
необычную страну и увидеть все 
своими глазами. 

Анна ОСИНЦЕВА, 
студия молодежных 
медиа «Громко!», 
г. Екатеринбург

Ф
О

ТО
 И

З 
Л

И
Ч

Н
О

ГО
 А

РХ
И

ВА
 А

ВТ
О

РА

Несомненно, 

к плюсам 

поездки я отношу 

отсутствие связи. 

Получился полный 

двухнедельный 

цифровой детокс 

от всей сторонней 

информации



СРЕДА, 21 АВГУСТА  / 2024 VI

Летняя школа для «Акул пера»
Дети писали о своих и чужих семьях
Молодежный интернет-проект 
«Акулы пера» объединяет 
творческих детей Карпинска 
и Волчанска уже не первый 
год. Его создателем является 
главный редактор газеты 
«Волчанские вести» и педагог 
дополнительного образования 
детского оздоровительно-
образовательного центра 
Марина Валерьевна ПАЛЕЦКИХ. 

В течение учебного года для 
детей 10 – 17 лет, которым инте-
ресна журналистика, проводят-
ся занятия: в Карпинске – в объ-
единении «Журналистика» 
 ДООЦ, в Волчанске – в редак-
ции газеты «Волчанские вести». 
Ребята изучают основы журна-
листики, учатся писать тексты 
в разных жанрах, участвуют в 
творческих конкурсах, где ча-
сто занимают призовые места. 
К примеру, в минувшем твор-
ческом сезоне «Акулы пера» за-
воевали 40 наград в 18 между-
народных, всероссийских, об-
ластных, окружных и город-
ских конкурсах. При поддерж-
ке Свердловского творческого 
союза журналистов, партнера 
проекта, в режиме онлайн для 
юнкоров проходят мастер-клас-
сы, интересные занятия на те-
му «Журналистское расследо-
вание». 

Материалы юнкоров публи-
куются в молодежном интер-
нет-СМИ «Акулы пера», в газе-

тах «Волчанские вести» и «Кар-
пинский рабочий». 

А в длительные канику-
лы школьники из Карпинска и 
Волчанска посещают Летнюю 
школу журналистики. Занятия 
проводятся с середины июля до 
конца августа в ДООЦ. 

– Каждую Летнюю шко-
лу мы посвящаем определен-
ной теме. В 2022-м году гово-
рили о  героях и людях тру-
да, в   2023-м – о творчестве Вла-
дислава Петровича Крапиви-

на, в этом году ведущее направ-
ление – Год семьи. На занятия 
к нам приходят гости – работ-
ники СМИ, фотографы или 
видео графы. А в период панде-
мии коронавируса мы проводи-
ли занятия в режиме онлайн, – 
говорит Марина Валерьевна.

Она считает главным, что-
бы школьники знакомились не 
только с теорией журналисти-
ки, но и практиковались – пи-
сали тексты в разных жанрах, 
снимали видео, делали фото. 

– Главный результат Летней 
школы – серия публикаций на 
определенную тему, с которой 
мы участвуем в конкурсах, кон-
ференциях. К примеру,  материа-
лы о работниках правоохрани-
тельных органов, здравоохране-
ния, ЖКХ мы в 2022-м году на-
правляли на областной конкурс 
«Медиатор», где завоевали Гран-
при и получили отличный по-
дарок – ноутбук, который нам 
очень нужен для работы. Мате-
риалы о писателе Крапивине бы-

ли представлены на областной и 
международной конференци-
ях в Екатеринбурге. В этом году 
дети пишут о своих или чужих 
семьях, о том, как важно дарить 
родным тепло, заботу и внима-
ние, – отмечает Марина Вале-
рьевна.

На каждом занятии Летней 
школы журналистики интерес-
но. Недавно к нам в гости при-
ходила выпускница нашего объ-
единения Виктория Маркова, 
студентка  журфака УрФУ. В про-
шлом году Вика при поступле-
нии на факультет получила 
100  баллов на творческом кон-
курсе. Она рассказала об учебе в 
вузе, о своей практике, дала не-
сколько ценных советов, как най-
ти вдохновение. 

На одном из занятий наши 
юнкоры Мила Иванова и Поли-
на Борцова, которые нынешним 
летом прошли отбор на интен-
сив от Фонда поддержки талант-
ливых детей «Золотое сечение», 
поделились полезной информа-
цией о том, как записать подкаст. 
Для нас было важно получить та-
кую информацию, так как пла-
нируем в дальнейшем развивать 
проект в этом направлении. 

Я уже несколько лет являюсь 
членом команды «Акулы пера», 
мне нравится! Здесь комфортно, 
весело и интересно. 

Мария БЕРЕНДТ, 
г. Карпинск

Пять причин быть в «Спектре»
Журналистика помогает преодолеть комплексы

«Попробуешь свои силы 
в журналистике?» – 
предложила мне мама. 
«Ну, давай», – неуверенно 
согласилась я, не представляя, 
что это и зачем мне нужно. 
Так, случайно в общем-то, 
я оказалась в медиастудии 
«Спектр» Центра 
дополнительного образования 
г. Ревды. И ни разу не пожалела 
об этом.

О «Спектре» сложно гово-
рить кратко, ведь за 17 лет су-
ществования этого медиаобъе-
динения было столько интерес-
ных событий, значимых дел, яр-
ких побед и отличных творче-
ских продуктов! Но формат не-
большой заметки не позволяет 
писать много, поэтому я просто 
назову пять самых главных, с мо-
ей точки зрения, причин, почему 
«Спектр» привлекает подрост-
ков Ревды. 

Твое мнение нужно и важно
В первую очередь цепляет ис-

креннее, теплое и человечное от-
ношение в коллективе. Во мно-
гом это заслуга нашего педаго-
га Ольги Фёдоровны Силаче-
вой. Она создала социомир, в ко-
тором каждый чувствует себя 
важным и нужным. Мы учим-

ся слушать, слышать и пони-
мать друг друга, взаимодейство-
вать с людьми разных возрастов, 
нацио нальностей. И это дела-
ет нас командой, «кактусовкой», 
как, шутя, мы называем свой ре-
дакционный коллектив газеты 
«Кактус». 

Старт в профессию журналиста
«Кактус» – старейшее моло-

дежное издание в Ревде. За 14 лет 
вышло 60 номеров и опублико-
вались более 200 авторов. Наш 
«Кактус» хорошо знают в юнко-
ровской среде страны. Он и его 
авторы неоднократно станови-
лись победителями областных, 
международных и всероссий-
ских конкурсов школьных СМИ 
от Крыма до Приморского края. 

А десять выпускников редакции 
выбрали журналистику своей 
профессией и поступили на жур-
факи Екатеринбурга и Санкт-Пе-
тербурга. Но даже те, кто выбрал 
профессии, не связанные с жур-
налистикой, все равно продол-
жают писать, снимать, публико-
ваться. 

Улыбнитесь, вас снимают
В редакции «ТВ-Спектр» мы 

снимаем видеорепортажи с ме-
роприятий, социальные роли-
ки на важные для нас, подрост-
ков, темы, делаем интересные 
сюжеты о родной Ревде, о ее лю-
дях. К слову, умение снимать и 
монтировать видео  дает воз-
можность немного зарабаты-
вать на карманные расходы. 

Этим пользуются наши юноши, 
которые составляют почти по-
ловину коллектива. 

Фестивальная активность
Казань, Чебоксары, Санкт-Пе-

тербург, Москва, Нижний Новго-
род, Уфа, Гурзуф, Туапсе – эти и 
другие города нанесены на нашу 
карту путешествий. Потому что 
«Спектр» ведет активную фести-
вальную деятельность, и это по-
зволяет не только завоевывать по-
бедные места, но и получать но-
вые знания у известных медиа-
специалистов, развиваться. 

Социально значимые дела
Мы организуем и прово-

дим много социальных акций, 
что позволяет чувствовать свою 

нужность, причастность к реше-
нию важных проблем. Как при-
мер, акция «Дорогою добра» – 
оказываем посильную помощь 
детям с ОВЗ и малышам ревдин-
ского специализированного до-
ма ребенка. Или традиционная 
спектровская акция «Улыбнись, 
незнакомый прохожий!», суть 
которой – вызвать улыбку у хму-
рых горожан и подарить ша-
рик-смайлик. 

Причин быть юнкором 
«Спектра», конечно, не пять, 
а значительно больше. Я выбра-
ла самые важные для меня, по-
тому что благодаря двум годам 
обучения в «Спектре» я научи-
лась находить с разными людь-
ми общие темы разговора, стала 
более открытой, заметила, что 
журналистика помогает преодо-
леть внутренние страхи и ком-
плексы.

В этом учебном году к нам 
придут новые спектровцы. 
И,  как когда-то старшие переда-
ли нам, уже мы передадим им 
неповторимый спектровский 
дух, который на протяжении 
17  лет позволяет держать вы-
сокую юнкоровскую марку на 
уровне области и страны.

Юлия ДОЛЬ, 
г. Ревда

Коллектив молодежного интернет-проекта «Акулы пера»
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Учимся выстраивать кадр
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«Нам нужна великая Россия»
Возле УрГЭУ открыли памятник российскому реформатору, почетному гражданину Екатеринбурга Петру Столыпину

Татьяна БУРОВА

Накануне дня города жители 
и гости Екатеринбурга стали 
свидетелями торжественного 
открытия на площадке перед 
Уральским государственным 
экономическим 
университетом памятника 
Петру СТОЛЫПИНУ, с чьим 
именем связаны крупные 
преобразования в Российской 
империи начала XX века. 
О личности этого человека, 
злободневности его взглядов 
на место нашей страны в мире 
и о том, почему «юноше, 
обдумывающему житье» 
стоит брать с него пример, 
рассказал «ОГ» ректор УрГЭУ, 
доктор экономических наук, 
профессор Яков СИЛИН.

– Яков Петрович, как и когда 
родилась идея памятника Петру 
Столыпину и почему выбор пал 
именно на эту персону?

– С этой идеей выступили 
предприниматели областного 
Союза малого и среднего бизнеса 
и лично председатель правления 
этой организации, наш выпуск-
ник, известный промышленник 
Сергей Леонидович Мазуркевич. 
Они обратились в УрГЭУ с пред-
ложением увековечить память 
о главном реформаторе Россий-
ской империи начала XX века, го-
сударственном деятеле и патри-
оте Петре Столыпине. Почему 
именно он? Масштаб личности 
этого человека и тех преобразо-
ваний, которые он сумел произ-
вести и которые наметил, соот-
ветствуют масштабам проблем, 
стоящих перед современной Рос-
сией. Это актуально и сейчас.

Вспомните, в какое время 
Пётр Аркадьевич стал мини-
стром внутренних дел и главой 
Совета министров. 1906 год: про-
играна русско-японская война, 
произошла первая революция, 
экономика в упадке. Стране тре-
бовались всесторонние, эффек-
тивные преобразования. Под ру-
ководством Столыпина были 
разработаны реформы судебной 
и финансовой систем, местного 
самоуправления, законопроекты 
о введении всеобщего начально-
го образования и о веротерпимо-
сти. И, конечно же, аграрная ре-
форма, которую прозвали «сто-
лыпинской». Вскоре после вве-
дения частной крестьянской соб-
ственности на землю Россия за-
няла 25% мирового зернового 
рынка. Произошли и другие из-
менения, которые нашим недо-
брожелателям сильно не понра-
вились. Им во все века не нрави-
лась укрепляющаяся и развиваю-
щаяся Россия. И сейчас происхо-
дит то же самое. Им нужна Россия 
слабая, а нам – Великая!

Мы снова стоим перед необ-
ходимостью модернизировать 
производство, защитить свою 
страну, сохранить ее. Ничто не 
изменилось, кроме времени и 
масштабов. Поэтому мы и реши-
ли установить памятник отече-
ственному реформатору, патри-
оту, хозяйственнику Петру Сто-
лыпину, чтобы, перефразируя 
поэта, задать ориентир нашему 

современнику, «обдумывающе-
му житье, решающему делать бы 
жизнь с кого».

И еще один аргумент в поль-
зу установки памятника в нашем 
городе – Пётр Столыпин являет-
ся почетным гражданином Ека-
теринбурга.

– Последний факт, думаю, се-
годня известен не всем екатерин-
буржцам. За что Пётр Столыпин 
удостоился этого звания? 

– Пётр Аркадьевич посетил 
Екатеринбург в 1910 году. Прибыл 
он сюда, в географический центр 
страны на стыке Европы и Азии, 
неслучайно. Визит был подготов-
лен для принятия серьезнейших 
решений, связанных с развитием 
транспортных коммуникаций и 
поддержкой промышленности. 
Он пробыл здесь совсем недолго, 
но решил несколько очень важ-
ных для города и нашего края во-
просов. Во-первых, утвердил на-
лог за транзит товаров, провози-
мых через Екатеринбург. Во-вто-

рых, дал разрешение на откры-
тие в городе Горного института – 
первого на Урале высшего учеб-
ного заведения. Он уже тогда по-
нимал, что развитие промыш-
ленности невозможно без нау-
коемких, как мы говорим сейчас, 
технологий, что экономика без 
знаний – не экономика. Страте-
гически оценивал он и значение 
Урала как промышленного цен-
тра государства, где зародилась и 
развивалась горнозаводская ци-
вилизация. А наши предки умели 
ценить людей, которые принима-
ли решения, определяющие раз-
витие региона и страны на столе-
тия вперед.

– Что лично Вас восхищает 
в Петре Столыпине?

– Патриотизм, высокий про-
фессионализм и мужество. Он 
отлично понимал, какую колос-
сальную ответственность на се-
бя взваливает, когда согласился 
занять пост министра внутрен-
них дел, а потом и премьер-ми-

нистра. Пётр Столыпин имел 
четкое представление о том, ка-
кие реформы необходимы стра-
не, знал, как их осуществить, не 
боялся принимать непопуляр-
ные решения и идти против тех, 
кто тормозил движение страны 
вперед. Он был блестящим ора-
тором и полемистом, не боялся 
пойти в разъяренную толпу, что-
бы объяснить свою позицию и 
суть предлагаемых преобразова-
ний. Это он заявил депутатам Го-
сударственной думы, которые от-
вергали его законопроекты и на-
стаивали на революционных пе-
ременах: «Вам нужны великие 
потрясения, нам нужна Великая 
Россия». 

Для многих Пётр Аркадьевич 
был костью в горле. На него было 
совершено одиннадцать покуше-
ний, и последнее, к сожалению, 
удалось. Когда его убили, ему бы-
ло всего 48 лет.

– Кто является автором па-
мятника? Где его отливали и на 
какие средства?

– Был объявлен конкурс на 
лучший проект памятника. Уча-
стие в нем приняли несколько 
скульпторов. Были представле-
ны три проекта, два из них ураль-
скими скульпторами. Все достой-
ны внимания! На ученом совете 
УрГЭУ большинство проголосо-
вало за проект, представленный 
молодым московским скульпто-
ром Михаилом Васильевичем Ба-
скаковым. Он работает в клас-
сической русской манере, и ему 
лучше всех удалось воплотить 
образ реформатора и патриота 
Петра Столыпина.

Отливали памятник в бронзе 
на уральской земле – это была на-

ша общая позиция. Заказ выпол-
нила мастерская Ивана Юрьеви-
ча Дубровина. Другой принципи-
альный для нас момент – место 
установки памятника великому 
хозяйственнику. Было решено, 
что он должен стоять на террито-
рии уральского вуза, готовящего 
хозяйственников. 

Проект памятника поддержа-
ли глава Екатеринбурга Алексей 
Орлов и правительство Сверд-
ловской области. Это нас вдох-
новляло!

Когда встал вопрос об оплате, 
мы обратились к предпринима-
телям, но через несколько дней 
мы встретились Сергеем Леони-
довичем Мазуркевичем, и он со-
общил, что сам профинансиру-
ет работу. Слышать это было при-
ятно, но я не особо удивился. Сер-
гей Леонидович выпускник на-
шего вуза, на протяжении мно-
гих лет сотрудничает с альма-ма-
тер, помогает нам решать ряд со-
циальных вопросов, и при этом, 
как правило, просит не афиши-
ровать свое участие. Это, кстати, 
характерно для российских пред-
принимателей, которые считают 
нормальным делать что-то по-
лезное для школы и вуза, где учи-
лись, для города, в котором живут.

– Советуете ли Вы молодежи, 
студентам УрГЭУ изучать опыт 
российских экономистов, ре-
форматоров?

– Отечественные реформы, 
в том числе и Столыпина, на-
до изу чать с карандашом в ру-
ках, анализировать, что получи-
лось, а что нет и почему. Пётр Ар-
кадьевич уже тогда говорил, что 
опасность для нас представля-
ет не то, что из-за рубежа идет, с 
этим можно справиться, и это за-
частую сплачивает общество. Го-
раздо опаснее, по его словам, по-
литики и эксперты, готовые уто-
пить в словопрениях любое пред-
ложение, а сами палец о палец не 
ударят, чтобы сделать что-нибудь 
для страны. По-моему, это акту-
ально для нас и сегодня.

Рад, что принято решение о 
расширении в вузах, для которых 
история не является профиль-
ным предметом, программ по ее 
изучению. В нашем университе-
те будет отведено 144 часа – это 
очень прилично. Есть предложе-
ние посвящать истории допол-
нительное время, обсудим этот 
вариант на ближайшем ученом 
совете. Наши выпускники идут 
в бизнес, во власть, в обществен-
ные и политические структуры, 
от них будет зависеть принятие 
решений государственного мас-
штаба, которые определят место 
России в мире, а потому важно 
знать и чтить историю!

Материал размещен в рамках 
совместного информационного 
проекта редакции «Областной 
газеты»  и Уральского 
государственного экономического 
университета
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Открытое акционерное общество «Российские железные дороги» в лице 

Свердловской железной дороги – филиала ОАО «РЖД», проводит аукцион  

№ 24/4893/П/ПП/Э/СВЕРД на право заключения договора купли-продажи  

складского помещения к зданию цеха сантехзаготовок общей площадью 

57,5 кв. м по адресу: Пермский край, г. Кунгур, ул. Бачурина, д. 76а. 

Торговая процедура является: открытой по составу участников, элек-

тронной, открытой по форме подачи предложения о цене, проводится 

методом пошагового снижения начальной цены.                                                                                                   

Сроки проведения процедур по московскому времени.  

Дата и время окончания подачи заявок «02» сентября 2024 г. 07:00. 

Дата и время рассмотрения заявок «06» сентября 2024 г. 07:00. 

Дата и время начала проведения торгов «11» сентября 2024 г. 08:00.  

Заявки на участие в торгах подаются посредством электронной тор-

говой площадки «РТС-тендер», расположенной по адресу rts tender.ru в 

сети Интернет. 

Место проведения торгов: электронная торговая площадка «РТС-тен-

дер», расположенная по адресу rts-tender.ru в сети Интернет. 

Получить подробную информацию о порядке заключения договора 

можно, позвонив заказчику по телефону 8 (343) 358 57 36, либо направив 

запрос в электронной форме через сайт ЭТП.

На «Красную строку» –  
вместе с «Областной газетой» 

В Екатеринбурге с 23 по 25 августа пройдет II Международный 
книжный фестиваль «Красная строка». В столицу Урала 
съедутся представители порядка 110 издательств, известные 
писатели, сценаристы, литературоведы. 

«Областная газета» является информационным партнером 
фестиваля и приготовила для читателей и гостей «Красной строки» 
свою программу. 

Ждем вас 24 августа в Музее архитектуры и дизайна УрГАХУ  
(ул. Горького, 4а, 2-й этаж, творческое пространство IDesign). Гости 
каждого мероприятия получат от «Областной газеты» и наших 
спикеров памятные подарки и призы. Присоединяйтесь!   

11:00 Творческая встреча с журналистом «Областной газеты»  
 и драматургом Михаилом Батуриным 

12:00 Презентация фотоальбома «Екатеринбург. Река времени»  
 и сборника документов «Город правильно выстроен...» 
 Управления архивами Свердловской области  
 и Государственного архива Свердловской области

14:00 Творческая встреча с художником «Областной газеты»,  
 директором Музея карикатуры Максимом Смагиным 

15:00 Творческая встреча с директором Фонда «Бажов»  
 Сергеем Полыгановым: «К 145-летию П.П. Бажова».  
 Показ фильма «Как Дёма Баклушкин Бажова прочел» 

Также с 11:00 до 16:00 на территории «Красной строки»  
«Облгазета» проведет Фестиваль бумажных корабликов.  

Подведение итогов – в 17:00 в коворкинге iDesign  
(ул. Горького, 4а, 2-й этаж).

Без трофея,  
но с рекордом
Команда Николая Карполя уступила на Кубке Первого канала, 

а легендарный тренер получил сертификат Книги рекордов России

Данил ПАЛИВОДА

В Москве состоялся первый 
в истории Кубок Первого 
канала по волейболу. В течение 
двух дней сильнейшие 
волейболисты страны, 
которых разделили на четыре 
команды (две мужские и две 
женские), дарили зрителям 
настоящий спортивный 
праздник. Одну из женских 
команд возглавил легендарный 
тренер «Уралочки» Николай 
КАРПОЛЬ – после матча 
он получил сертификат Книги 
рекордов России.

Кубок Первого канала – со-
вершенно новый турнир, состо-
ящий из двух матчей – мужского 
и женского. Наставниками двух 
команд были выбраны главные 
тренеры национальных сбор-
ных России – Зоран Терзич и Кон-
стантин Брянский, а противо-
стояли им команды легендар-
ных тренеров Николая Карпо-
ля и Владимира Алекно. Накану-
не турнира прошел драфт игро-
ков, во время которого наставни-
ки по очереди набирали соста-
вы своих команд. Николай Кар-
поль делал ставку на своих – в его 
 команде оказались экс-волейбо-
листки «Уралочки» Ксения Пару-
бец, Татьяна Романова, Ксения 
Купряшкина, покинувшая сверд-
ловский клуб этим летом, а так-
же Елизавета Фитисова, которая 
продолжает выступать за «Ура-

лочку». А в тренерский штаб ко-
манды Николая Васильевича во-
шла еще одна экс-волейболистка 
«Уралочки» Марина Бабешина.

Матч команд Терзича и Кар-
поля получился ярким и напря-
женным. Команда Зорана Тер-
зича выиграла стартовую пар-
тию (25:21), второй и третий се-
ты прошли в упорной борьбе – 
28:26 в пользу команды Терзича 
и 32:30 в пользу команды Карпо-
ля. Но последнее слово осталось 
за  командой наставника сборной 
России – 25:21 и 3:1 в матче.

Обе команды получили удо-
вольствие от игры, как и зрите-
ли, и никто не остался без меда-
лей. А Николаю Карполю вручи-
ли сертификат от Книги рекор-

дов России, в которую он попал 
еще в феврале этого года – за наи-
больший трудовой стаж в долж-
ности тренера по волейболу в од-
ном спортивном клубе России – 
54 года и 1 месяц. Но это еще не 
окончательная цифра, так как 
Николай Васильевич продолжа-
ет работать в «Уралочке» и по сей 
день – в 86-летнем возрасте.

– Я думаю заканчивать. До-
бавлю еще один год. Сейчас ка-
рьера в «Уралочке» длится 54 го-
да, будет 55. Прошлый мировой 
рекорд Гиннесса принадлежал 
американскому тренеру Кони 
Мэку, который работал с одной 
командой с 1901 по 1950 год – ска-
зал Николай Карполь.

Николай Карполь с сертификатом Книги рекордов России. Легендарный 
тренер приводил «Уралочку» к победе в чемпионатах страны 25 раз
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